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Amt Carbäk
Moorweg 5

18184 Broderstorf

für die

Gemeinde Broderstorf

Niederschrift der

öffentlichen Sitzung des Ausschusses für Ordnung und Umwelt der 
Gemeinde Broderstorf

Sitzungstermin: Montag, 27.01.2020

Sitzungsbeginn: 18:30 Uhr

Sitzungsende: 20:07 Uhr

Ort, Raum: Gemeindezentrum Broderstorf

 anwesend

 Mitglieder

Herr Peter-Christian Jantzen entschuldigt

Frau Melanie Krüger
Frau Sabine Lange unentschuldigt

Frau Eva-Maria Leonhardt
Frau Britta Neumann
Herr Ulrich Peck
Herr Toni Pröber entschuldigt

 Verwaltung

Herr Rüdiger Pampel abwesend

Herr Oliver Zierk Protokollant des Amtes Carbäk

 Gäste

Frau Monika Elgeti abwesend

Herr Martin Noak anwesend
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T a g e s o r d n u n g:

Öffentlicher Teil:

 1. Begrüßung durch den Vorsitzenden

 2. Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und Beschlussfähigkeit

 3. Änderungsanträge zur Tagesordnung

 4. Billigung der Niederschrift der Sitzung vom 11.11.2019 töffentlich

 5. Beschlusskontrolle und Information zu Beschlüssen der Gemeindevertretung

 6. Information zur Realisierung aus dem Feuerwehrbedarfsplan

 7. Abstimmung zu den Haupthemen der terminlich geplanten Sitzungen im 1. Halbjahr

 8. Anfragen und Mitteilungen
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P r o t o k o l l:

Öffentlicher Teil:

zu 1 Begrüßung durch den Vorsitzenden
Herr Peck begrüßt die anwesenden Ausschussmitglieder und Herrn Zierk als Protokollant.

 

zu 2 Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und Beschlussfähigkeit

Herr Peck spricht offene Punkte aus dem Protokoll 11/2019 an.
Gehwegreinigung am Grundstück „Erdogan“ Kösterbecker Straße 1 ist im Amt in Bearbeitung 
und der Auftrag wird zeitnah ausgelöst.
Protokolle zur Baumkontrolle für die Ortsteile Broderstorf und Neu Broderstorf wurden 2010 
und 2016 von Frau Ramona Fahl erstellt.
Seitdem wurden schon lange keine Baumkontrollen mehr durchgeführt. Zukünftig werden 
regelmäßige Kontrollen durch das AMT gewünscht.
Kurze Diskussion zum Sinn und Zweck der Baumkontrollen am Beispiel des Feuerwehrein-
satzes von 2016/2017.
Bitte an das Amt: Ist ein Kontrollplan für die Bäume vorhanden und wann wird die nächste 
Kontrolle durchgeführt?

 

zu 3 Änderungsanträge zur Tagesordnung
Der Tagesordnungspunkt 8 wird auf 9 verschoben. Der neue TOP 8 lautet „Beratung und 
Festlegung Wertstoffcontainer“.

 

zu 4 Billigung der Niederschrift der Sitzung vom 11.11.2019 töffentlich
Herr Noack ist gegen das Aufstellen von Grünschnittcontainern und argumentiert mit den 
anfallenden Kosten für die Gemeinde und dem nichtkontrollierbaren Fremdnutzen der Contai-
ner. Frau Leonhardt entgegnet, dass zunächst alle zugestimmt hätten und diese Problematik 
seit 7 Monaten im Gespräch ist. Bürger aus Pastow sollten beim Wertstoffhof in der Wende-
straße Ihren Grünschnitt kostenlos entsorgen dürfen, wenn in Steinfeld und Fiensdorf Contai-
ner aufgestellt werden. Herr Peck erläutert, dass alle Bedingungen erfüllt sein müssen und 
die Gleichbehandlung aller Bürger berücksichtigt werden muss. Nach Anfrage beim Land-
kreis nahm dieser kurzfristig Stellung und informierte, dass die Grünschnittentsorgung gene-
rell gebührenpflichtig ist und es keine Möglichkeiten gibt, dies zu ändern. Herr Peck brachte 
Lösungsvorschläge vor. Zum einen die Verhandlungen des Landkreises mit ALBA, mit einer 
leichten Erhöhung der Müllgebühr soll die kostenlose Entsorgung in der Wendestraße im 
Gewerbegebiet Pastow ermöglicht werden. Zum anderen könnte für Pastow ein Wert als Ge-
bühr für die Abgabe des Grünschnitts erhoben werden.

Hr. Noack greift einen zweiten Punkt auf und informiert über die Anschaffung von Bänken für 
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den Friedhof Pastow und das Schneiden der Hecke am Friedhof.

Desweiteren spricht Herr Noack Frau Melanie Krüger bezüglich der Neuanschaffung des 
LED Blaulichtes für den ELW in Höhe von 9.000€ an. Die Entscheidung hierzu eilt, da das 
Fahrzeug, aufgrund von Fehlermeldungen und Ausfall der Elektrik im Zusammenhang mit der 
blauen Rundumleuchte, nicht zuverlässig nutzbar ist und eine Absicherung der Elektrik im 
Fahrzeug nicht gewährleistet wird.
Die geplante Nutzungsdauer des etwa 14 Jahre alten Einsatzfahrzeuges wird noch auf 4 Jah-
re geschätzt. Die Neuanschaffung eines modernen ELW-Fahrzeugs wurde von Frau Krüger 
angesprochen, da die Technik und Ausstattung nicht mehr auf dem aktuellen Stand.
Herr Noack kennt einen Elektriker, welcher sich den technischen Mangel zeitnah nochmal 
anschauen soll. Herr Noack bleibt für eine schnelle Klärung in Kontakt mit Frau Krüger.

Herr Peck informiert, dass es in der letzten Vertretersitzung unter anderem um den Abriss 
und Neubau der beiden Wohnblöcke im Schwarzen Weg, Broderstorf, sowie um die geplante 
Anschaffung eines neuen Feuerwehrfahrzeugs, vier geplante Straßen und eine Tribüne für 
den SV Pastow ging.
Herr Peck erläutert, dass zunächst kein Kredit angedacht gewesen sein, jedoch die Kosten 
inzwischen von fünf auf sieben Millionen Euro angestiegen sind und somit eine Unterdeckung 
des Haushalts besteht. Bei Nichtauslösen der Aufträge kommt es zu Vertragsstrafen in einer 
Gesamthöhe von 250.000€. Dies kann so nicht akzeptiert werden, Herr Peck weist auf die 
Verschwendung von Steuergeldern hin.  
Für Erreichung der politischen Ziele wird die Gemeinde nun einen Kredit über 2,7 Mio. € zu 
einem sehr guten Niedrigzins aufnehmen. Somit können Haushaltswünsche, wie die An-
schaffung eines Mannschaftstransportfahrzeugs für die Feuerwehr über 59.000 € noch in 
2020 realisiert werden. Für den TLF 3000 (neuer Feuerwehreinsatzwagen) soll demnächst 
schon der Auftrag vergeben werden.

 

zu 5 Beschlusskontrolle und Information zu Beschlüssen der Gemeindevertre-
tung

Herr Naock spricht den Beschluss der Umwitmung der Straße von Neuendorf nach Klein Bar-
telsdorf an. Strategische Entwicklung der Gemeinde bezüglich der Radwegekonzeption ist in 
Arbeit. Herr Peck übermittelt den Ausschussmitgliedern die Radwegekonzeption.
Zustandskontrolle des Anwesens von Herrn Erdogan in der Kösterbecker Straße wird zusam-
men mit dem Ordnungsamt aufgenommen, da das Haupttor offen steht und die Nutzung als 
Kinderspielplatz eine Gefahr darstellt.

 

zu 6 Information zur Realisierung aus dem Feuerwehrbedarfsplan
Herr Peck spricht das Wasserbereitstellungsproblem an und erläutert einen Lösungsansatz. 
Zisternen sollen in der Alten Schulstraße und einem zweiten Standort mit je 20.000 l zu 
80.000 € platziert werden.
Anschließend kurze Diskussion zwischen den Anwesenden zum Löschwasserteich in Fien-
storf, da dieser bei Baumaßnahmen unbrauchbar gemacht wurde, jedoch ein Neubau auf 
dem Anlagengelände als Ersatz geschaffen wurde und für die Gemeinde nutzbar ist.
Herr Peck möchte auf die Bedarfsplanung bei nächsten Ausschusssitzung eingehen.
Frau Krüger wird gebeten die Hydratenpläne als Druckversion mitzubringen, da Löschteiche 
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in der Gemeinde zum großen Teil nicht mehr als solche nutzbar sind.-
Folgende Anschaffungen für die Feuerwehr sind beschlossen ein Notstromaggregat zu 
6.000€, eine Wärmebildkamera zu 1.500€, zwei Rollcontainer und eine Drohne zu 3.100€.

 

zu 7 Abstimmung zu den Haupthemen der terminlich geplanten Sitzungen im 1. 
Halbjahr

Im Februar soll der Ausschuss über Themen aus Natur und Klima beraten. Als Termin wird 
Mittwoch, der 5. Februar 2020 festgelegt. 
In der nächsten Ausschusssitzung sollen die Anforderungen an Natur und Klima aus Dezem-
ber 2019 und die Konzeption des Frühjahresputzes am 4. April 2020 thematisiert werden. Die 
nächste Sitzung des Ausschusses für Ordnung und Umwelt soll am 24.02.2020 sattfinden.

Zudem ist eine Begehung der Gemeinde für die Aufnahme des Sollzustands und die Begut-
achtung der Notwendigkeit für Radwege im Amtsgebiet angedacht.
Bitte an das Amt: Bereitstellung von Informationen zur Förderungsmöglichkeiten für Radwe-
ge.
Frau Neumann wird die Radwegebegehung organisieren, informiert und versammelt die Mit-
glieder.

Am 16.03.2020 soll im Ausschuss über die Entwicklungskonzeption und unter Anderem über
die Ruhe Zonen Buschkoppel beraten werden, ergänzt Frau Neumann und bittet das Amt
um Prüfung im Katasteramt und im Wegeplan.

Das Thema des Ausschusses für Ordnung und Umwelt am 20.04.2020 ist noch offen. E Bür-
gerbefragung mit Fragebogen per Post oder auch E-Mail soll als Methode der Meinungsfor-
schung bei den Bürgern dienen.

Der Ausschuss für Ordnung und Umwelt soll im Mai am Montag, den 18. Stattfinden.

Bitte an das Amt: Prüfung der Zuständigkeit und Pflege für den Veranstaltungskalender.

 

zu 8 Anfragen und Mitteilungen
Herr Peck informiert über einen Hinweis vom 20.01.2020 an das Amt Carbäk indem Frau Albrecht, 
Gesellschafterin der NeuRo Planen GmbH, sich über das Fehlen eines Geh- und Radweges am Han-
delspark 11,18184 Neuendorf äußert. Damit Kunden und auch Mitarbeiter das Unternehmen sicher 
erreichen, wird eine Radwegverlängerung gewünscht. Außerdem spricht Herr Peck ein Schreiben 
einer Bürgerin (Frau Geister) an, in der die Bürgerin das Fehlen von Streuwiesen anspricht.

Bitte an das Amt: 
Prüfen der Satzungen zu Schnitt- und Mähzeiten des Bauhofes.
Recherche im Gemeindeplan (Karte Gemeindeland), was zum kommunalen Eigentum gehört.
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___________________________           ______________________________
Bürgermeister/ Ausschussvorsitzender Protokollant
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